
寺井高校生とのタウンミーティング 

2018.7.12（木） 13：00～14：30  

寺 井 高 等 学 校  第 一 講 義 室 

 

○参加者 生徒 3年 12名 2年 1名 （内市外 3名） 

 

○タウンミーティング議事録 

【市長 あいさつ・市政方針・主要施策説明】 

  皆さんにまちづくりについて興味を持ってほしい。能美市を住みやすい・働きやすい

まちにするにはどうすればいいか、いろいろな意見を聞いてみたい。のみバス利用促

進のために作られたキャラクターひぽ能んゆず美んは寺井高校美術部にデザインして

もらった。人気が出て能美市公式キャラクターとして活躍している。 

 （1）日本・能美市の人口推移→減少していく 

 （2）人口減少・少子高齢化の影響→都市の消滅、働く世代の負担増 

 （3）人口減少・少子高齢化への対策→人口の自然増と社会増を目指す 

    ・能美市では自然増対策として「未婚化・晩婚化の改善」、「子育て環境の充実」、

「健康寿命の増進」、「共生社会の確立」、「ふるさと愛の醸成」に取り組んでいる。 

    ・社会増とするための対策として「特徴のあるまちづくり」、「雇用の場の確保」、

「交流人口の拡大（観光客を増やす）」、「安心安全で快適なまち」、「シティプロ

モーション」、「ＵＩＪターンの促進」に取り組んでいる。      

（4）能美市の特徴 

→「自然災害が少ない」、「自然景観が豊か」、「生活費が安価」、「文化活動やス

ポーツが隆盛」、「コミュニティが確立」、「高校・大学がある」 

 

●意見交換 

①・高校生活で頑張っていること。 

・能美市ってどんなところ？ 

 ３年 Ａさん ・大学へ行くために勉強を頑張っている。 

・とても住みやすいところ。 

 ３年 Ｂさん ・部活   

・高齢の方が多いけれど、近所付き合いがいい。 

 ３年 Ｃさん ・勉強と部活の両立   

・自分が住んでいる加賀市よりもいいところだと思う。 

 ３年 Ｄさん ・受験生であり、勉強を頑張っている。 

・バランスがいい街 



 ３年 Ｅさん ・大学に行きたいので、勉強を頑張っている。 

・治安が良く住みやすく大好き。ずっと居たい。 

 ２年 Ｆさん ・勉強   

・根上に住んでおり、駅が近くいろいろなものがあり、住みやすい。 

 ３年 Ｇさん ・勉強と部活 

・自然が豊かで人もいいと思う。 

 ３年 Ｈさん ・勉強 

        ・小学生の時に能美市に引っ越してきた。最初は建物が多くなく、緑が

多いと思っていたが、今は近所付き合いが良くて、誰とでも仲良くな

れる町だと思う。 

 ３年 Ｉさん ・自分の夢に向かって、図書室などで調べている。 

  ・徒歩で帰宅するときに工事のおじさんや、通りすがりのおばさんが話

かけてくれる。 

 ３年 Ｊさん ・勉強 

・自然が豊かである。 

 ３年 Ｋさん ・勉強 

・高齢者が多いけどたくさん話しかけてくれて仲がいいところ 

 ３年 Ｌさん ・定期テスト 

    ・小松市にすんでいる。能美市は工場が多いと思った。 

 ３年 Ｍさん ・今までは部活、今は勉強    

        ・高校生まで医療費無料でありがたいと思う。 

 

②イケている能美市、残念な能美市、こんな場所で放課後や休日に友達と過ごしたい 

 （あったらいいと思う施設やサービス） 

 ・白山が綺麗に見える。 

・学校帰りによれるカフェがほしい。 

 ・帰りが遅いときがある、学校から駅までの道は外灯が少なく怖いと感じることがある。  

・和光台に住んでいる。学校に行く時間帯のバスがない。 

 ・趣味がサーキットでレースをすること。石川県にはサーキットがなく福井か富山まで

行っている。能美市でもサーキットがあればいいと思う。 

 ・川北町に住んでいる友達が不便そうなので、川北町までバスをつなげてほしい。 

 ・大長野に住んでいるが長野方面のバスが少ない。遅い時間帯のバスもほしい。 

 ・キャンプ、アウトドアが好きである。海はきれいだが砂浜が汚い。 

・遊ぶときは小松市まで自転車で行くしか方法がない。 

 ・ダンスをしているが、能美市の体育館は音楽を流すことができない。音楽を流して 

踊ることができる場所、鏡張りの部屋がほしい。 



 ・スポーツが好きである。大きな芝生の広場があるといい。サッカー場のような場所が

ほしい。 

 ・駅にコンビニがほしい。 

 

③能美市の知名度アップのためにアッと驚くプロモーションをするなら 

 ・ゆるキャラが集まるフェスティバル、会場に足を運ぶ、連れていく。 

 ・ひぽ能んゆず美んに白山登山をさせる。 

 

④将来の夢 

 ⇒市長コメント 

・保育士になりたい。能美市は待機児童もおらず、保育環境が充実しているので、保育

士が足りていない地域で働きたい。 

⇒実は能美市は保育園がたくさんあるが、希望者が少ないので、保育士が足りていな

い。ぜひ能美市で働いてほしい。 

・医療事務関係に就職したい。 

・事務の仕事に就きたい。 

⇒全国的に人手不足であり、能美市の企業も苦労している。ぜひ能美市の企業に就職

して欲しい。 

・看護師になりたい。能美市に住み続けたい。 

・世界一のパティシエになりたい。石川県・能美市には情報がないから、東京に出て勉

強したい。姉が保育士で数年働いているが、労働時間が長く、給料が良くない。改善

すれば保育士も増えると思う。 

⇒人口が多い所で働くことは成功のひとつだと思う。能美市は水も美味しく農産物も

豊富である。能美市特産を取り入れたお菓子をつくるのも面白いのではないかと思う。

空港やインターチェンジといった交通網もあるので、能美市でつくったお菓子を首都

圏へ運ぶこともできる。能美市で働くことも考えてほしい。 

・看護師、フライトナースを目指している。県外に出ないとこの仕事を目指せない。 

⇒石川県もドクターヘリを導入するので、仕事はあるのではないか。 

・看護師、助産師になりたい。 

⇒子供を産みやすい環境づくりに協力してほしい。 

・音楽の仕事に就きたい。金沢の専門学校に通う。 

・公務員になりたい。 

⇒能美市も候補のひとつにしてほしい。 

・看護師になりたい。女性が多いけど男性ができることを積極的にしていきたい。 

・能美市で社会福祉士になりたい。 

・志望している能美市の企業に入って、能美市に住み続けたい。 



・まだ決まっていない。大学進学して、したいことを見つけていきたい。 

 

⑤市長に聞いてみたいこと 

 ⇒市長回答  

・医療費など助成が手厚いが、能美市の赤字は大丈夫？ 

⇒人口が増えているので、税金を納める人も増えている。企業誘致も好調であり、危

険な状態ではない。 

・市長の 1日の仕事を教えてほしい。 

⇒ 5：30起床 メール・新聞の確認 

6：50朝食 仕事の資料を確認 

    8：30出勤 スケジュール確認 

 9：00打ち合わせ、外出  

いろんな人の話を聞いたり要望を受けたり、県や国などに出かけて要望を 

したりもする 

    夕方 各種団体の懇談会に出席 

       現地現場主義であり、外に行って自分の目で見て進めている。みなさんも、 

人の話を聞くことも大事だけど、自分の目、耳、足で確認してほしい。 

・年入は？ 

   ⇒1200万円。公表もされている。 

 

●上杉校長あいさつ 

寺井高校生がデザインをしたひぽ能んゆず美んに活躍してもらうことで、寺井高校の

力にもなる。他の地域のゆるキャラで養子縁組したらおもしろいのではないか。 

 今日は生徒たちも自分の想いを述べることができた。市長と話をする機会はなかなか

ないので、今日の経験を活かしてほしい。 

 

●市長あいさつ 

高校生の頃は入りたい大学に向かって勉強していた。もっとまちづくりのこと考えて

いてもよかったと思っている。能美根上駅の休憩所は寺井高校生の意見があったから

できたものである。また、寺井高校生がデザインしたひぽ能んゆず美んも公式キャラ

クターとして活躍している。みんなのアイディアや想いが自分たちの住んでいる町や

通っている高校のある町を変えるチャンスやエネルギーになる。勉強、部活を一番に

するべきであるが、自分の住んでいる、通っている街を見つめてみる、考えてみるこ

ともやってほしい。 


